

Le KL Natzweiler et ses kommandos

Type de contenu : Texte

Type de support : Volume

Titre(s) : Le KL Natzweiler et ses kommandos : (1941-1945) / Robert Steegmann ; sous la dir. de Pierre Aycoberry

A pour autre édition sur le même support : Struthof le KL-Natzweiler et ses commandos une nébuleuse concentrationnaire des deux côtés du Rhin, 1941-1945 Robert Steegmann 1 vol. (489 p.-[16] p. de pl.) 2-7165-0632-9

Est reproduit comme : Le KL Natzweiler et ses kommandos (1941-1945) Robert Steegmann Microfiches Lille-thèses

Auteur(s) : Steegmann, Robert

Autre(s) responsabilité(s) : Aycoberry, Pierre (1925-...) (Directeur de thèse)
Université Marc Bloch Strasbourg, UFR des sciences historiques
Université Marc Bloch Strasbourg (1971-2008) - Organisme de soutenance

Adresse bibliographique : [S.l.] : [s.n.], 2003

Description matérielle : 7 vol. (1818 f.) : cartes, plans ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The KL Natzweiler and its kommandos 1941-1945 eng

Classification décimale Dewey : 940 21

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 1749-1803

Note de thèses et écrits académiques : Thèse doctorat Histoire Strasbourg 2 2003

Résumé ou extrait : Ouvert le 21 mai 1941, le camp de concentration de Natzweiler (KL Natzweiler), plus connu sous le nom de " camp du Struthof ", est situé en Alsace annexée à l'Allemagne nazie. A partir de la reconstitution du fichier des détenus, l'étude porte successivement sur le mouvement des hommes (arrivées ; départs ; décès), sur le rôle économique du camp au service de la SS et de l'industrie de guerre nazie et sur les aspects du quotidien. L'étude des lieux est complétée par celle du personnel SS (commandants et gardiens) à partir des archives de la SS et des archives judiciaires. Le travail apporte un renouveau à la problématique générale de l'historiographie des camps en prenant en compte la totalité d'un complexe concentrationnaire composé d'un camp principal et de 70 kommandos extérieurs situés de part et d'autre du Rhin. De même, sont montrées les spécificités d'un camp évacué en septembre 1944 qui continue d'exister et de croître jusqu'en avril 1945. La déportation N.N., ainsi que l'utilisation du camp

comme lieu d'expérimentations " scientifiques " en liaison avec la Faculté de Médecine de la Reichuniversität Straßburg, sont également étudiées, apportant sur ces sujets des résultats nouveaux. Le travail repose sur l'utilisation des sources dispersées dans toute l'Europe, tant au niveau des sources primaires que des archives de la justice française et allemande. En annexe, est donné, pour la première fois, l'ensemble du fichier matriculaire reconstitué afin de servir de base au travail présenté et de départ à des recherches futures.

The Natzweiler concentration camp (KL Natzweiler) was opened on May 21. 1941. More commonly called "The Struthof camp" it is situated in the Alsace which was annexed to the Nazi Germany. Based on the reconstitution of the prisoners'file, the study deals successively with first the prisoners movements (arrivals, departures, deaths), then the economic functions of the camp for the SS and for the Nazi war industry, and finally some aspects of daily life. Based on the SS archives and the judicial archives, the study of the SS staff (commanders and guards) has been added to that of the places. The work brings a new light on the more general question of the camp historiography by taking into account the totality of the concentration camp complex, which was composed of a main camp and of outer 70 kommandos situated on each side of the Rhine. Similarly, the study to the fore the specificities of a camp which was evacuated in September 1944 but went on existing and growing up to April 1945. The NN deportation as well as the use of the camp as a place for "scientific" experimentation in connection with the Faculty of Medicine of the Reichsuniversität Straßburg are also dealt with, which brings about new elements on the subject. The study is based on the use of sources spread all around Europe, both as for the primary sources and the French and German judicial archives are concerned. Fro the first time, the whole of a reconstituted file containing reference numbers has been produced in the annex in order to be used as base both for this study an for research to come.

Sujet - Collectivité : Konzentrationslager Struthof

Sujet - Nom commun : Guerre mondiale (1939-1945) -- France -- Camps de concentration
Expérimentation humaine en médecine
Registres de personnes

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques